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[Спикер 1] 

 

Если кто-то спросит: «Когда же я наконец смогу поесть?» Да, уже почти пора, но сначала я 
еще немного поговорю. Я знаю, это немного мучительно. 

 

Но сегодня у меня не одна длинная проповедь, а целых две. Две части, два импульса. 
Скорее, я всегда даю комментарии по тексту, который только что прочитал Кристоф, а 
затем у меня есть время поесть, попить и поговорить. 

 

Вы можете поговорить о том, что я сказал, о том, что у вас на уме, о вкусной еде. Так что в 
этом смысле никаких вопросов не возникает. Но сейчас я поделюсь несколькими своими 
мыслями по поводу текста из Библии, который только что прочитал Кристоф, а затем время 
будет предоставлено вам. 

 

Короче говоря, если вы думали о чем-то другом и не слушали, вот краткое изложение. 
Мужчина, большой пир, приглашает много людей, не приходят. Один купил поле, другой — 
вола, третий только что женился. 

 

Хозяин дома рассердился, посылает своих слуг и говорит: приводите всех, кого найдете. 
Люди, которые находятся на обочине общества, и именно этим он и занимается, но при 
этом еще остается место, и каким-то образом место не заполняется. Итак, был приглашен 
большой ужин, и места еще остались. 

 

Это почти символизирует наше богослужение. Да, мы пригласили много людей, но 
почему-то место не заполнилось. Итак, мы все сейчас выходим и приглашаем людей к 
себе, что-то в этом роде. 

 

Первой моей мыслью было: а почему не все? Это притча Иисуса, в которой он хочет 
рассказать нам что-то о Боге или о Царстве Божьем, а затем он рассказывает притчу, в 
которой человек, стоящий за Бога, сначала приглашает небольшой элитный круг, а затем, 
когда они не приходят, он говорит: хорошо, давайте пригласим остальных. Итак, вопрос к 
Богу, вопрос к Иисусу: почему не притча о том, что Бог устроил большой пир и пригласил 
всех людей, которых смог найти? 

 

Почему это занимает так много времени? Возможные ответы могут заключаться в том, что 
в принципе история о Боге Библии похожа, а именно, что в Ветхом Завете он является 



Богом Израиля. В Ветхом Завете мы видим относительно четкое различие между людьми, 
принадлежащими к народу Божьему, израильтянами, и остальными. 

 

Так что, возможно, это своего рода пересказ этой истории. Только с Иисусом это станет по-
настоящему глобальным, и все будут в этом участвовать. Затем в тексте говорится: «Я не 
знаю точно, каков был перевод, я не слушал так внимательно, Кристоф, но он пригласил 
многих». 

 

И тогда всегда возникает вопрос: что значит «многие»? Так что, возможно, немногие также 
имели в виду, что хозяин пригласил всех, но не все почувствовали себя приглашенными, 
как бы говоря: кто я такой, чтобы идти к этому гостю? У меня даже нет белой одежды, так 
что не думаю, что меня пригласили. 

 

Да, это могло бы вызвать резонанс, даже если бы об этом не было заявлено прямо. Но, 
возможно, притча также проясняет, в принципе, или дает понять, что иногда Божье 
приглашение всем становится по-настоящему ясным только тогда, когда другие 
отказываются. Итак, если говорить проще, то, возможно, когда за столом много свободных 
мест, мы, как прихожане, понимаем, кого мы еще не пригласили, но если место всегда 
достаточно заполнено, то мы говорим себе: ну что ж, если приходит достаточно людей, то 
неважно, что другие не приходят. 

 

И последняя мысль: никогда не следует злоупотреблять притчами. Да, возможно, мой 
вопрос не подходит для притчи: почему не все? Также возможно. 

 

Поразмыслив, я нахожу эту притчу действительно очень сильной. Вы не могли бы яснее 
объяснить, что за столом Бога есть место для всех. Итак, независимо от статуса, 
происхождения, жизненной ситуации, каковы бы ни были мотивы в этой притче. По сути, 
ведущий говорит: выходите, пока все не соберутся. 

 

Я хочу, чтобы все знали, что они приглашены. Но тут возникает вопрос. Третья мысль: что 
такое дом Божий или трапеза Божия? 

 

Это притча или что-то в этом роде: Бог — наш человек, у нас пир, если применить это к 
себе, о чем она? Куда нас приглашает Бог? Призывает ли он людей к вере или приглашает 
людей в церковь? 

 

Это стол Бога или просто его изображение? Может быть, речь идет о вечности, не о чем-то 
земном здесь вообще, а о чем-то, что мы каким-то образом переживаем или чувствуем 
только после жизни? Перед самой притчей Иисус произносит фразу: Блажен, кто может 
участвовать в Царствии Божием. 



 

Это может указывать на то, что Иисуса на самом деле в первую очередь волнует вечность. 
Но один вопрос по притче, возможно, вы также сможете присоединиться к обсуждению 
этого вопроса. Что такое Царство Божие? 

 

Это здесь? Он там есть? Что такое стол Божий? 

 

О чем эта притча, если применить ее к себе? Четвертая мысль: Я думаю, что эта история 
Иисуса содержит в себе довольно большой вызов для нас как церкви, для меня как 
пастора, но я бы сказал, и для каждого христианина, для каждого, кто чувствует себя 
каким-то образом связанным с христианской церковью. Потому что, когда мы думаем о 
том, кого или как Бог приглашает, то, я думаю, не составит большого труда задать себе 
вопрос, как мы на самом деле приглашаем и кого мы на самом деле приглашаем? 

 

Два примера: во время учебы я работал в Hinz & Kunz, уличной газете Гамбурга, и все они 
знали, что я хочу стать пастором, что я верю в Бога и так далее. Это всегда приводило к 
действительно хорошим и интересным беседам, и, конечно, я был рад приглашать людей 
на свои мероприятия в то время, и я до сих пор помню, как один из Hinz & Künstler сказал 
мне в какой-то момент: «Йонас, я не думаю, что Бог такой уж глупый, мы можем поговорить 
об этом, я также считаю, что то, что ты делаешь, здорово, но я никогда не приду на твою 
церковную службу». 

 

Но не потому, что ты мне не нравишься, а потому, что мне там некомфортно. У меня всегда 
было ощущение, что люди смотрят на меня, и это был не бездомный, который явно пах или 
был явно в плохом настроении, он держал себя и все под контролем, так сказать, это не 
было бы замечено с моей точки зрения, но он говорит: у меня было ощущение, что люди 
смотрят на меня. Там есть умные, интеллектуалы, пастор всегда произносит такие речи, и я 
чувствую себя там неуютно. 

 

Так что ничего против тебя, Йонас, но я не пойду. И второй пример: были исследования, в 
которых люди действительно крестили своих детей. Не стесняйтесь угадывать и звонить: 
как вы думаете, какая группа людей была наименее склонна крестить своих детей? 

 

У кого-нибудь есть идеи? Не сейчас? Художники тоже говорят. 

 

Без аттестата об окончании школы? Итак, одной из основных групп были родители-
одиночки, поскольку аргумент был таков: если я пойду туда один, мне придется 
продемонстрировать свой статус, стоя там в одиночестве. Что, конечно, если подумать, 
является чепухой, потому что эту проблему, конечно, можно решить, но это означает, что 
люди не чувствуют себя приглашенными крестить своего ребенка, потому что им самим 
некомфортно из-за того, как мы часто празднуем крещение. 



 

Итак, это два примера того, что когда мы спрашиваем себя, как церковь, как мы 
приглашаем и кого мы приглашаем, речь идет не только о создании красивой листовки 
или о том, чтобы пригласить кого-то приятным образом, но часто это начинается задолго 
до того, как появляется приглашающий персонаж. Ну, я никогда раньше не думал, что 
если я буду стоять там перед крестильной церемонией, некоторые люди подумают: «О 
Боже, я никогда не буду креститься, если мне придется там стоять». Поэтому, когда мы, как 
сообщество, спрашиваем себя, кого и как приглашать, я считаю, что нам часто приходится 
задавать себе этот вопрос гораздо раньше, чем мы на самом деле осознаем. 

 

Пятая мысль, и вот вы наконец можете есть и разговаривать сами с собой. Иисус любил 
общение за столом. Ну, его не описывают подробно, но либо у него был очень хороший 
обмен веществ, либо он не так уж много ел, но он любил сидеть с людьми, а может быть, 
даже лежать там и есть. 

 

Это было его фишкой, и, конечно, он любил поесть, но я также думаю, что тогда, как и 
сейчас, совместный прием пищи подразумевал равенство. Когда вы сидите за столом и 
едите одну и ту же еду, вы знакомитесь друг с другом на ином уровне, чем, возможно, в 
жизни или в других ситуациях. Поэтому я верю, что для Иисуса это было нечто большее, 
чем просто еда. Когда Иисус садился за стол с людьми, про которых другие говорили: «Я 
никогда не пожму им руку» или что-то в этом роде, это также было выражением Его любви к 
человечеству. 

 

В совместных трапезах есть что-то очень приятное, и это касается как семьи, так и каждого 
отдельного человека и всего общества. Приглашение кого-либо и фраза «Я хотел бы 
поужинать с вами» теперь, конечно, может также пониматься как свидание. Конечно, вам 
также следует быть осторожными с формулировками. 

 

Но, прежде всего, это может быть выражением того, что я так ценю тебя, что хочу 
поделиться с тобой своей едой. Это, конечно, сложно, потому что если взять пример 
Хинца и Кюнстлера, бездомного человека, то я знаю, что это было бы очень большим 
препятствием, если бы я сказал: пригласите его к себе домой и пообедайте вместе. Это 
очень большое препятствие, но есть много градаций. 

 

Также есть возможность спросить: «Хочешь пойти со мной в кафе?» Я угощу тебя кофе, и 
мы немного поболтаем. Также есть возможность купить булочки, сесть на улице и сказать: 
«Давай, я опущусь на уровень твоих глаз, и мы быстро перекусим вместе». На короткий 
момент мы обретаем общение, на короткий момент мы оказываемся на равных. 

 

И это даже не обязательно должен быть кто-то бездомный; В Лобрюгге очень большое 
количество людей, живущих одни, даже по сравнению с Гамбургом. Жить одному не 
обязательно означает быть одиноким, но, скорее всего, вы часто едите в одиночестве, 



если не выходите из дома. В нашем районе наверняка достаточно людей, которые часто 
едят в одиночестве и думают: «Ну, я бы хотя бы несколько раз разделил трапезу с другими 
людьми, чтобы мне не всегда приходилось есть здесь одному». 

 

Вот почему я думаю, что, возможно, мы можем чаще брать пример с Иисуса, чтобы он был 
для нас примером в том, как мы приглашаем людей разделить с нами трапезу, разделить с 
нами трапезу, поесть вместе. Итак, вот несколько моих мыслей, кратко изложенных на 
случай, если вы за это время отвлеклись. Для меня этот текст — приглашение и вызов. 

 

Вопрос в том, что такое дом Божий? Иисус как образец для подражания в том, как мы 
обращаемся с людьми, особенно в вопросе: может ли он быть для нас образцом для 
подражания, когда мы приглашаем кого-то на ужин? Так что, возможно, это стимул снова 
пойти пообедать с кем-то или с кем-то совершенно новым. 

 

И этот фундаментальный вопрос: насколько мы гостеприимны и где нам как сообществу, 
возможно, следует начать задаваться вопросом, где мы могли бы быть еще более 
гостеприимными? Может быть, вы застряли на совершенно других моментах, может быть, 
вы сидите здесь уже десять минут и думаете: «Я хочу поговорить о чем-то другом». Не 
стесняйтесь. 

 

Сейчас есть время, но мы не определили, сколько именно. Мы сказали, что посмотрим. 
Когда мы понимаем, что никто не разговаривает и никого нет, мы движемся дальше. 

 

Но есть хотя бы несколько минут, чтобы поесть и поговорить с людьми. Конечно, вы также 
можете немного сблизиться, если скажете: «Мне здесь не о чем говорить», а затем смело 
раздвигайте их так, чтобы они подходили друг другу. А я желаю вам приятного аппетита и 
приятных бесед. 

 

И где-то через три-четыре часа я скажу: все, мы движемся дальше. Итак, вы можете 
продолжать есть, а Лео продолжит исследовать, а наша собака продолжит 
попрошайничать, потому что она не понимает, почему собаки здесь так мало едят. Это 
вопиющая несправедливость или что-то в этом роде. 

 

На этот раз у меня их меньше, но я дам вам еще одну порцию мыслей, чтобы у вас была 
свежая еда, о которой можно поговорить или подумать во время еды. Мы все еще говорим 
об одной и той же теме. Итак, та же притча: пир Иисуса, человек, пригласивший людей, 
которые не пришли и так далее. 

 

На всякий случай, если у вас случился кратковременный приступ слабоумия во время еды. 
Шестая мысль. Царство Божие – это праздник. 



 

Иисус каким-то образом рассказывает нам, что такое Царство Божье, и рассказывает о 
великом празднике. Люди говорили, что это большая вечеринка или что-то в этом роде. Я 
не знаю, что люди говорят сегодня, чтобы по-настоящему это подчеркнуть. 

 

Но есть праздник, есть еда. Это совсем не тягость, но в некотором роде радость. И, 
очевидно, в это Царство Божие можно войти по приглашению. 

 

Не сам по себе, я работаю над этим или как-то еще, хожу ли я в церковь достаточно часто 
или одеваюсь в белое достаточно часто или нет. Итак, это приглашение, которое Бог 
адресовал людям, и, по-видимому, можно сказать: «Нет, оставь это, у меня есть дела 
поважнее». Поэтому нет никакой обязанности принимать приглашение посетить большую 
вечеринку. 

 

Вот как я понимаю Царствие Божие, представленное в этой притче. Седьмая мысль имеет 
отношение к приглашению, оправданиям других. Поэтому изначально приглашенные 
люди отказываются, потому что считают, что другие вещи важнее или важнее для них. 

 

Это та собственность, поле, которое они каким-то образом хотели купить, но только что 
купили. Работа — это волы в этой истории. Это личные отношения, когда я говорю: «Я 
только что женился», понимаете, я не могу сейчас войти в Царствие Божие. 

 

Причины сами по себе не все плохие. Так что работа не плоха, имущество само по себе не 
плохо. Личные отношения, конечно, неплохие. 

 

Я не думаю, что в этой истории Иисус пытается негативно отнестись к этим вещам или что 
он говорит, что вам не следует иметь все эти вещи. Они просто используются здесь, чтобы 
сказать: «У меня сейчас нет времени на твое приглашение, дорогой Боже». Приходите 
снова в следующий раз, когда мы отпразднуем нашу серебряную свадьбу. Дайте мне 
знать, или если я свяжусь с вами в это время. 

 

Поэтому, что очень важно, дело не в том, что эти вещи плохи, а в том, что они могут встать 
между нами и Богом. В нашей жизни есть прекрасные вещи, которые мы можем 
использовать как оправдание, чтобы дистанцироваться от Бога. Итак, возможно, это 
слишком личное для разговора, но, возможно, это вопрос, который нужно вынести из 
головы, чтобы подумать о том, есть ли в вашей жизни прекрасные вещи, которые хороши, 
которым позволено быть, но которые иногда удерживают вас от Бога или уводят вас от 
Него. 

 



И речь не идет о том, что всему этому больше не позволят происходить. Итак, продолжая 
притчу (а я знаю, что притчами злоупотреблять не следует), человека пригласили на 
вечеринку, и он вернулся обратно. Итак, в этой притче речь не идет о том, что вол теперь 
умирает, что поле больше нельзя возделывать и что брак должен прекратиться. 

 

В этой притче только на этот один момент другие вещи становятся важнее следования 
Божьему призыву. В-восьмых, что на самом деле означает вера? Что на самом деле 
означает вера? 

 

Эта притча рассказана в ситуации, когда, как я уже говорил, заранее говорится 
следующее: кто допущен к трапезе в Царствии Божием, тот блажен, так сказать. 
Существуют разные версии в зависимости от перевода. В принципе, я считаю, что речь 
идет также о том, что мы сегодня называем верой. Вопрос в том, для кого Царствие Божие? 

 

Для кого это то, что, возможно, каким-то образом обещано верующим, что они могут 
испытать, что они могут почувствовать? В принципе, пожалуй, можно сказать, что вера 
означает следовать приглашению и сидеть за столом Божьим. Вера означает, что я следую 
приглашению, принимаю его. 

 

Это было бы чем-то активным, но также и чем-то пассивным, потому что тогда вы сидите за 
столом и едите. Так что, вера, садись за стол Божий и наслаждайся трапезой. Хорошего 
дня. 

 

Я не хочу говорить об этом плохо. Я верю, что это может быть верой и это вера. Но я бы 
также сказал, что вера, по крайней мере, может и должна выходить за рамки этого. 

 

А именно, что оно также имеет гостеприимный и обслуживающий характер. Не просто 
думайте о том, чтобы сидеть за столом, но также представьте себе пустое место и скажите, 
кто бы мог там сидеть. Верить нужно не только в то, чтобы сидеть за столом, но и в то, 
чтобы служить. 

 

Сегодня мы делаем своего рода гибрид. Приносите что-нибудь, садитесь за стол. 
Возможно, вы пригласили или привели с собой людей. 

 

Я думаю, то же самое происходит и с верой. Главное, сесть за стол — это принять 
приглашение от Бога, и тогда я смогу там остаться. Я не думаю, что нужно что-то большее, 
чтобы иметь возможность или возможность участвовать в Царствии Божьем. 

 



Этого тоже нет в притче, этого там нет. Приглашенным разрешалось войти только в том 
случае, если они могли доказать, что их пригласили, и они там присутствовали, и всё. Но я 
считаю, что вера может и должна идти дальше. 

 

Маленький спойлер: мы также запланировали для вас небольшую кампанию, которая 
может иметь отношение к этому. Если кто-то спросит, это была идея Марлен. Девятая 
мысль: место еще есть. 

 

В этой притче они не могут заполнить магазин. Каким-то образом всех приглашают, они 
выбегают на улицу и говорят: «Люди, идите сюда, тут бесплатная еда, хорошая вечеринка, 
заходите, и каким-то образом еще есть места». Теперь вы могли бы сказать: «О, о, это 
действительно стыдно, поэтому Богу нужна помощь в связях с общественностью или 
маркетинге». 

 

Но с другой стороны, в Царстве Божьем всегда есть место. Они не избранные, и когда они 
приходят, вы закрываете дверь, как вы сделали с дубовым ухом, и тогда за нами 
надвигается потоп. В Царстве Божьем всегда есть место, а это значит, что никогда нельзя 
пригласить слишком много людей. 

 

Если мы применим это к себе как к общине, то есть если церковь станет слишком 
маленькой, то нам просто придется расширяться. В Царствии Божьем всегда есть место. 
Возможно, я уже думал о том, чтобы оставить несколько стульев свободными. 

 

Поэтому я был почти уверен, что не все они будут полными. Это хорошо, потому что в 
противном случае моя идея была бы глупой, что я и хочу вам показать. Но, взглянув на 
свободное место слева, справа или рядом с вами, вы, возможно, увидите людей, на 
которых вы скажете: «Я тоже мог бы сесть». 

 

Ну, на самом деле, это было бы чем-то особенным для него или для нее сегодня. Служба, 
да, в церкви, да, но я могу себе представить, что этот человек мог сидеть здесь. Хорошие 
новости: мы снова отпразднуем богослужение 23-го числа. 

 

Май, пятница, 23 мая, 19:00. и, возможно, вы хотели бы почерпнуть мотив из притчи, так 
сказать, пригласить кого-нибудь и сказать: «У меня есть церковное богослужение, которое 
может быть вам полезно». Так что для тебя здесь еще есть место. 

 

Резюме моих мыслей, второй раунд: Царствие Божие — это пир. Речь идет о радости, об 
изобилии, об избытке, как и на нашем столе сегодня. Но эта притча также может заставить 
нас задаться вопросом, где порой находятся наши приоритеты. 



 

Это может быть неприятно, даже если это действительно прекрасные вещи, но иногда 
они, возможно, уводят вас от Бога, даже если это всего лишь на вечер или на 
определенное время. Этот основной вопрос: что для вас означает вера? Какой уровень 
активности вам нужен? 

 

Насколько пассивная часть веры является для вас? Для вас лично, но также и по 
отношению к окружающим вас людям. Я знаю, что некоторым людям трудно переносить, 
когда вера пассивна. 

 

Итак, они просто сели за стол, а он просто сидел и ел, но, конечно, именно это и есть вера 
— сидеть за столом и есть. Но, возможно, это также вызов лично для вас: использовать 
притчу как мотиватор, увидеть пустые места и сказать: кто бы там мог сидеть? Кого я могу 
пригласить? 

 

Кого я могу взять с собой? Возможно, вы думаете: «Не прекращай говорить, я хочу 
продолжать есть». Теперь настал момент. 

 

Так что не стесняйтесь есть вдоволь, говорить о своих мыслях или о том, что могло 
послужить причиной этого, или даже о Дональде Трампе и падении цен на акции. Так что 
не стесняйтесь говорить обо всем, что у вас на уме, а после этого следует кое-что еще: 
приглашение. Если вы скажете, что у нас в группе возникла идея, которой мы хотели бы 
поделиться со всеми, то вы можете сделать это с микрофоном, громко для всех, 
пожалуйста, говорите кратко и емко, и не пытайтесь читать третью проповедь. 

 

Но если вы скажете, что у нас есть идея, которую я могу объяснить в двух-трех 
предложениях, и я хотел бы поделиться ею с вами, то, пожалуйста, приходите ко мне сразу 
же, а затем после следующего раунда мы сможем поделиться ею со всеми, и тогда будет 
небольшая активность. Не волнуйтесь, сегодня вам ничего не нужно делать, но это 
произойдет позже, я обещаю. Итак, теперь пришло время снова поесть и ходить, брать 
еду, делиться, так что мы на верном пути к тому, чтобы израсходовать все, а когда все 
закончится, Петра принесет еще. 

 

Так что вам не о чем беспокоиться. Точка. Когда ты будешь дома, надеюсь, когда ты будешь 
есть и носить белое, мне будет интересно посмотреть фотографии. 

 

Так что если вы сейчас тоже одеты в белое дома, только если на вас что-то надето, а не вы 
голые, то смело делитесь фотографиями, на которых вы присоединяетесь к нам во время 
богослужения, в цифровом формате. Давайте радоваться. 

 



(Транскрибировано TurboScribe.ai. Обновитесь до Unlimited, чтобы удалить это 
сообщение.) 


